
 

 

開南大學交換學生定期報告書 
2023年 1月 31日  

姓名︰楊 O琪     V大學部  □進修部  □碩士班    年級：四      學系：應用英文學系 

交換姐妹校︰  聖地牙哥州立大學           開南導師︰孫莉恩 

就學進度狀況︰ 
 
交流活動狀況︰ 
 
生活狀況︰ 
 
其他： 
 
回台灣 
 

  



 

 

開南大學交換學生定期報告書 
2023年 12月 31日  

姓名︰楊 O琪     V大學部  □進修部  □碩士班    年級：四      學系：應用英文學系 

交換姐妹校︰  聖地牙哥州立大學           開南導師︰孫莉恩 

就學進度狀況︰ 
 
在這個月的課程當中，從酒店管理中學習到飯店內所有的餐飲服務，包含飯店裡的餐廳、咖啡

廳、酒吧等。了解在飯店中不同餐飲部門的各個職位和服務內容。在當代媒體中學習到美國電

視和電動遊戲的發展史，從中了解到不同年齡層所觀看的電視頻道及各個年代所流行的電動遊

戲。而在電影的藝術當中我學習到聲音的重要性，透過演員的不同語氣詮釋不同情緒，另外背

景音也十分重要。有時候會利用背景音直接呈現，達到更好的效果。 

 
交流活動狀況︰ 
 
這個月除了上課會遇到同學簡單交流外，主要都在準備期末考週。最困難的就是酒店管理的期

末報告，需要訪問一位飯店經理，並且希望是之前沒有合作過的對象。對我來說是個非常困難

的作業，雖然教授是說發信詢問基本上會願意接受採訪，但是我在要繳交作業前都沒有得到回

覆，因此我最後還是詢問之前認識的酒店總經理向他採訪，才使得最後的報告順利完成。 

 
生活狀況︰ 
 
考完試後就是不斷的到處旅行，我們去了一趟拉斯維加斯，在那裡體驗了不同的秀，也參觀了

各式各樣不同的飯店。我們還去了羚羊峽谷、馬蹄灣和大峽谷國家公園。在這趟旅程中才發現

自己是有多麼的渺小，也被這大自然的風景中震攝到。另外我們也去了舊金山，看到了金門大

橋、市政廳、漁人碼頭等景點外，我們也去了優勝美地國家公園。我很慶幸有去這兩個國家公

園，讓我看到大自然的美景外，也了解當中的歷史。 

 
其他： 
 

  



 

 

開南大學交換學生定期報告書 
2023年 11月 30日  

姓名︰楊 O琪     V大學部  □進修部  □碩士班    年級：四      學系：應用英文學系 

交換姐妹校︰  聖地牙哥州立大學           開南導師︰孫莉恩 

就學進度狀況︰ 
 
在這個月的課程當中，從酒店管理學習到酒店會計的知識，從課堂中教授講解了身為一名酒店

經理人需要了解的數據及報表，並在前台跟後勤需要處理的會計報告也有所差別。在當代媒體

中學習到美國音樂和電台的歷史文化，教授給我們觀看各種不同年代流行的歌曲和廣播節目，

並在其中加以解說相對應的歷史產生的變化。而在電影的藝術當中我學習到攝影的技巧，透過

不同的角度和焦距會帶給觀眾的內容也不同。從中也發現，看事情的角度就像電影一樣，不同

的視角會有不同的感受和選擇。 

 
交流活動狀況︰ 
 
最近參加了這裡的台灣人社團，才發現這裡其實也有蠻多台灣人，只是平常上課或是在路上都

沒有遇過。他們舉辦了一個簡單的烤肉活動，從中了解到他們大部分都是從國、高中就在聖地

牙哥這邊讀書，並且一起申請到同所學校，因此在與他們交流的時候都會刷新對這裡片面的印

象。另外也參加了學校舉辦的萬聖節活動，雖然學校一口氣連續辦了三天，但參加過第一天就

不會想再去了……。因為他們只是圍了一塊空地擺放餐車，在冷風中吃著甜甜圈並自行找人交

流，雖然到最後有認識到其他朋友，但由於風太大導致我實在無法繼續交流，只能先行離開。 

 
生活狀況︰ 
 
除了去學校上課外，我也觀看了學校的男子足球和籃球比賽，可以看到大家都為自己的學校加

油打氣，也看到其他居民也會特別買票進來觀看，支持同一州的學校。在此可以看出他們非常

重視每場運動賽事，不管是這一州的隊伍或是大學都會到現場支持，另外我也在搭乘 Uber，看

到司機在開車時也不忘轉到體育賽事轉播收聽。 

 
其他： 
 

  



 

 

開南大學交換學生定期報告書 
2023年 10月 31日  

姓名︰楊 O琪     V大學部  □進修部  □碩士班    年級：四      學系：應用英文學系 

交換姐妹校︰  聖地牙哥州立大學           開南導師︰孫莉恩 

就學進度狀況︰ 
 
在這個月的課程當中，從酒店管理學習到酒店的人力資源分配，以及各部門的工作內容和負責

範圍，其中也有小組作業與他人一起討論加深對酒店的管理系統。在當代媒體中學習到新聞和

雜誌的發展與歷史，也從中了解美國對於新聞和雜誌的宣傳與行銷。而在電影的藝術當中學習

角色是以什麼方式透過表演把劇本裡的故事以肢體表情等呈現出來，以及導演以各種不同形式

製作。 

 
交流活動狀況︰ 
 
我覺得最困難的是與當地學生一起成為一個小組完成作業，因為本身只是選修而不是本科系的

學生，因此在知識方面沒辦法提供太多有用的資訊。但也從討論的過程中學習到他們的思考模

式和邏輯，以及對課程內容有更深入的了解。 

 
生活狀況︰ 
 
我們遇到最多的情況是在地鐵上有很多奇怪的人，之前遇過一個流浪漢不停的騷擾我們，因此

不得不換節車廂，還好換車廂後沒多久他就下車才沒有衍伸其他的問題。我們也參加許多校內

活動，其中令我印象深刻的是萬聖節派對，連辦了三天，記得是在第一天的時候沒想到只是來

了幾個餐車，在宿舍旁邊的小空地圍起來，但是它免費的食物和飲料都很好吃。除了校內活動

我們也很幸運的去洛杉磯看了 Ed Sheeran的演唱會，並在洛杉磯吃到了許多亞洲美食。另外也

去聖地牙哥的另一間大學“聖地牙哥加利福尼亞大學”參觀，他們的校園很大，在校內地鐵就有 3

站，也看到了許多標誌性建築。 

 
其他： 
 

  



 

 

開南大學交換學生定期報告書 
2023年 9月 30日  

姓名︰楊 O琪     V大學部  □進修部  □碩士班    年級：四      學系：應用英文學系 

交換姐妹校︰  聖地牙哥州立大學           開南導師︰孫莉恩 

就學進度狀況︰ 
 
這個月學習下來發現有比較聽得懂老師講的話，雖然內容還是相對困難，但在老師解釋的過程

中已經可以大概了解所有內容。說的部分還需要再加強，目前是可以簡單溝通表達，但還無法

更深入的交流。而我也需要花多一點時間在閱讀的部分也需要，目前小考只能對一半，繼續朝

全對邁進。 

 
交流活動狀況︰ 
 
我在參加寄宿家庭說明會的時候認識到了一位墨西哥朋友，我覺得認識她的機遇也是蠻特別

的，因為這場說明會大概有 30人左右，但全場都是日本人，只有我們兩位台灣人和一位墨西哥

人，因此開始有了聯繫，一起去了海邊和一個名叫 Old Town的墨西哥景點，在與他們交流的同

時也更多認識墨西哥這個國家的文化。 

 
生活狀況︰ 
 
在這段期間我覺得最大的困難就是煮飯，平時在家就不太做飯，而且理論上寄宿家庭會供應三

餐，但他們不太喜歡煮，所以基本上都是要自己處理，但至少他們還會帶我們出去採買食材，

只是每天都需要思考要吃什麼就真的很困難。我們也在假日的時候分別去了兩個動物園，一個

是市立動物園，另一個是野生動物園。我個人覺得野生的比較值得，因為兩個園區的票價一

樣，但野生動物園可以比較近距離看到它們自在的在園區裡活動。另外也去了 Little Italy是一個

充滿義大利食物和風情的地方，主要街道都是義大利餐廳，而旁邊的小巷也有一些不同風格的

小店和咖啡廳。 

 
其他： 
 

  



 

 

開南大學交換學生定期報告書 
2023年 8月 31日  

姓名︰楊 O琪     V大學部  □進修部  □碩士班    年級：四      學系：應用英文學系 

交換姐妹校︰  聖地牙哥州立大學           開南導師︰孫莉恩 

就學進度狀況︰ 
 
這學期我選了四門課，包括兩門酒店管理、一門當代媒體和一門電影的藝術。一開始上課真的

有些困難，只能聽懂大概一半的內容，而且每門課都充滿了各種專業術語。其中，我發現酒店

管理對我而言最具挑戰性，因為這是我完全陌生的領域，需要面對全新的學習挑戰。 
 

交流活動狀況︰ 
 
我在美國的住宿以寄宿家庭的形式，與一對年長夫妻一起生活。這樣的居住環境每天都讓我有

機會進行交流，而且他們之前接待過約 300多位學生，因此與他們溝通並不是太困難，這也讓

我更深入地了解了美國的文化。此外，我也積極參加學校舉辦的各種活動，包括新生訓練和校

園派對，這讓我認識了來自不同國家的交換生和一些美國本地學生，沒想到其中一個派對會將

遊樂設施搬進校園，也是第一次體驗到半夜還有許多人在校園裡。 

 
生活狀況︰ 
 
在學期開始之前，他們的孫子正好回來度過暑假，因此和他們一起打了保齡球，參觀水族館。

而學期開始後，也通過新生訓練結識了一些大陸的朋友，經常和他們一起去商場吃飯和購物。

而其中一位朋友因為住在學校宿舍所以經常舉辦派對，因此我也參加過幾次，體驗了美國的派

對文化。另外也參加學校舉辦的校外活動，乘坐郵輪沿著海岸欣賞聖地牙哥的美景、足球比賽

還有這裡最著名的美式足球比賽，可以感受到這裡的學生對運動的熱愛。 

 
其他： 
 

 


